
 

Da qui al 2026 il nostro Paese sarà chiamato a 
gestire alcuni grandi eventi molto importanti, 
come il G7 di Brindisi, il Giubileo del 2025 e 

Milano Cortina 2026, che comporteranno l’arrivo di 
migliaia e migliaia di persone da tutto il mondo. Si 
tratta di appuntamenti che di sicuro saranno 
organizzati nel migliore dei modi per offrire 
un’accoglienza adeguata al nostro Paese. 
 Ovviamente, al fine di consentire che questi 
eventi si svolgano regolarmente, è indispensabile che 
sia garantita la giusta sicurezza soprattutto nei 
territori coinvolti. In questo senso, le difficoltà sono 
certamente numerose, ma bisogna avere la capacità di 
pianificare in modo idoneo l’apparato da mettere in 
campo. A volte, infatti, la preoccupazione di realizzare 
una rete efficiente di sicurezza porta a mettere in 
secondo piano la gestione e l’organizzazione del 
personale. Si tratta di eventi ampiamente preannunciati 
e, pertanto, questo non può e non deve accadere.  
 La “logistica” deve essere una priorità: 
bisogna pianificare anticipatamente gli alloggi, in 
maniera che siano non solo decorosi ma anche funzionali e nelle pertinenze ove si svolge l’attività. In questi giorni 
abbiamo visitato tre navi che dovrebbero ospitare il personale aggregato per il G7 di Brindisi. Per la prima nave abbiamo 
espresso un giudizio negativo mentre per le ultime due la situazione è leggermente migliore ma è indispensabile che nelle 
cabine venga alloggiata la metà degli ospiti previsti poiché gli spazi sono ridotti in quanto si tratta di navi traghetto.  
 Inoltre, anche i servizi di mensa devono essere adeguati per poter assicurare idonei livelli di 
ristorazione, così come la possibilità di fruire del servizio negli orari coerenti con l'attività di lavoro. Oltre a 
tutto ciò, è necessario che siano predisposti turni di servizio programmati e coerenti. Ultimo ma non meno 
importante è indispensabile che sia previsto un adeguato monte ore di straordinari in modo che il lavoro 
emergente possa essere pagato regolarmente il mese successivo al servizio.  
 In queste occasioni l’improvvisazione e la superficialità non sono accettabili, quando il personale ha 
una buona base logistica viene messo nella condizione di svolgere al meglio il proprio servizio e gli 
innumerevoli esempi in tal senso a livello internazionale ne sono la dimostrazione.  
 Il SAP provvederà non solo a stimolare gli organi competenti affinché si preoccupino di questa pianificazione, 
ma organizzerà dei servizi specifici al fine di essere SEMPRE al fianco dei colleghi e a disposizione per eventuali 
segnalazioni di inconvenienti o disagi che si dovessero verificare.  
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Il presidente della FIGC, Gabriele Gravina, ha risposto 
all'appello lanciato nelle scorse settimane dal SAP per 
istituire una giornata contro la violenza negli stadi in 
memoria dell'Ispettore Filippo Raciti. Gravina ha 
confermato «la piena adesione della Federazione Italiana 
Giuoco Calcio a iniziative finalizzate alla promozione di 
valori quali il rispetto e la non violenza, sia nell’ambito 
sportivo sia nella società civile». Nella lettera con cui ha 
risposto alla nostra richiesta presentata in occasione 
dell'anniversario della morte di Raciti - il 2 febbraio del 

2007, fuori dallo stadio Angelo Massimino di Catania durante i disordini scoppiati tra ultras del Catania e del 
Palermo - il presidente della FIGC ha ricordato che «in questo campo, il nostro impegno concreto è incessante e si è 
andato intensificando negli anni attraverso testimonianze trasversali e progetti educativi indirizzati ai giovani». 
Quindi, con riferimento alla proposta del SAP, «coinvolgendo molteplici realtà e diverse istituzioni, saremo lieti di 
poter dare il nostro contributo una volta condivisa e approvata da tutti gli organi interessati». 

L'ACCESSO ALLA BANCA DATI ANPR SARÀ DI NUOVO OPERATIVO 

Si è svolto lo scorso 15 febbraio, presso la sala “Europa” del Ministero dell’Interno, l’esame congiunto relativo 
allo schema di Decreto del Capo della Polizia recante disposizioni concernenti l’attivazione delle 
Commissioni Mediche dell’Amministrazione della Pubblica Sicurezza nelle città di Napoli e Firenze. A seguito 
della soppressione delle CMO di Napoli e Firenze, le cui funzioni sono inizialmente transitate alle CMO di 
Roma e La Spezia, già sovraccaricate e in affanno a causa dall’ingente quantità di pratiche da trattare 
derivanti dai territori di competenza, si è reso necessario per il Dipartimento della P.S. individuare soluzioni 
alternative. Pertanto, il Dipartimento ha deciso di far partire l’iter che consentirà di avviare le Commissioni 
Mediche Ospedaliere, finalmente autonome rispetto al Ministero della Difesa, partendo dalle città di Napoli e 
Firenze. Chiaramente il progetto, da tempo sostenuto dal SAP, in linea generale, trova piena condivisione e 
apprezzamento. Tuttavia, sono state poste alcune considerazioni di merito. Per ulteriori informazioni 
rimandiamo all’approfondimento pubblicato online sul nostro sito. 

ATTIVAZIONE DELLE COMMISSIONI MEDICHE DELL'AMMINISTRAZIONE 
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GIORNATA IN MEMORIA DI FILIPPO RACITI CONTRO LA VIOLENZA 
NEGLI STADI: LA RISPOSTA DEL PRESIDENTE DELLA FIGC GRAVINA 

Il Dipartimento ci ha comunicato che l'accesso alla banca dati dell'Anagrafe Nazione della Popolazione Residente presto 
sarà di nuovo reso operativo in seguito all'invio di un nuovo schema di convenzione tra il Dipartimento della P.S. e il 
Dipartimento per Affari Interni e Territoriali che ha tenuto conto delle valutazioni del Garante per la protezione dei dati 
personali. Si deve quindi ancora attendere l'approvazione definitiva del nuovo testo dopodiché sarà di nuovo possibile 
l'accesso all’ANPR secondo le modalità individuate dal Garante. 
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https://www.sap-nazionale.org/news/attivazione-delle-commissioni-mediche-dellamministrazione-della-pubblica-sicurezza-napoli-e-firenze/

